

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

TRIMESTRE
De la Revista Valenciana, 600 pes.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVERES EN 31 DE ENERO DE 1864

REDACCION Y ADMINISTRACION

MAR, 25

APARTADO DE CORREOS 17

TELEFONO 17

NUMERO EJEMPLAR 5.000

ASUNTOS DEL DIA

Continuaron ayer en Madrid las entusiastas manifestaciones a favor del gobierno, y entre ellas hemos de hacer notar las que se hicieron a los militares y a los empleados de Correos y Telégrafos...

La satisfacción general a que se ha entregado el país, es la prueba más elocuente que de éste, cuando al frente del Poder se coloca un gobierno de altura, tiene plena confianza en el actual régimen...

Bien claro se ha visto que no es el régimen, sino los hombres políticos los culpables de las graves crisis que venimos sufriendo, y contra éste mal no es posible buscar remedio con un cambio de aquel, máxime cuando los hombres que militan en el campo contrario no dieron muestras, desde la oposición, con estar dotados de aquellas virtudes necesarias para inspirar confianza...

El conflicto de las comunicaciones telegráfica y postal ha quedado completamente solucionado, volviendo el servicio a los cuerpos civiles; pero ahora lo que precisa, en cuanto sea posible, es que se proceda a dotar debidamente de material y de personal a esos ramos de nuestra administración...

Si el actual gobierno dedicara su atención al saneamiento y organización de toda la administración pública, prescindiendo por completo de política menuda, seguros estamos de que la obra renovadora con tanta ansiedad pedida se habría logrado...

Del extranjero se reciben noticias de haber comenzado la tan tremenda ofensiva en el frente Occidental. Todavía son incompletas las noticias que llegan, pero según éstas, los Imperios Centrales parecen que han conseguido hasta ahora todas las ventajas...

Será este choque el último de la cruentísima guerra, causa del desquiciamiento de todo el mundo?

AQUARELAS DE LA PASION

La entrada de Jesús en Jerusalén

Al día siguiente de aquella noche en que Jesús cenara en casa de Simón el leproso, y en que María de Magdala hiciera público testimonio de su arrepentimiento, volviendo el más preciado de los portales sobre los pies augustos del Salvador, los cuales luego enjugara con sus propios cabellos; parieronse todos—Maestro y Discípulos—de Bethania, y tomaron el camino de Jerusalem...

Acacia esto el día 10 del mes de Misán. Diríamos hoy: era el 2 de abril del año 33...

La muchedumbre inmensa que de Judea, de Galilea y de las partes de la Idumea y otras lejanas tierras, tenían conmovimiento de Jesús, muchos de entre ellos habiéndole visto, conocían sus virtudes, sus milagros innumeros, las maravillas de su vida que inquirían por él...

Propagando así, la gloria del Maestro, sus discípulos y devotos preparaban inconscientemente la manifestación popular que estallaría, más luego, ya que la obstinada, encarnizada oposición de escribas y fariseos, lejos de perjudicar a Jesús en la opinión de las masas acrecentada en estas simpatías y su entusiasmo por el que veían Mesías de sus sueños...

Así, juntamente, a estas prodigiosas narraciones de milagros y virtudes, circulaban entre las gentes los más extraños rumores, de cosas que iba a aparecer, no sólo el reino de Dios que Jesús ora el Mesías tan largo tiempo aguardado; que el gran Profeta se haría proclamar Rey de los Judíos en el Templo. A ciencia cierta, nadie sabía nada; y sin embargo esperaba el acontecimiento que se suponía iban a poder ocurrir con impaciencia verdaderamente febril...

Jesús seguía con sus discípulos el camino que bordeaba la pendiente oriental del monte de los Olivos. Al aproximarse a Bethphage se detuvo y despachó a dos de sus discípulos en dirección a la aldea: —Id allá y encontraréis una asna atada, y con ella un pollino, en el cual nadie ha montado hasta ahora; desatadlos y traedlos. Y si alguno os dice: ¿Qué hacéis?, responded que el Señor los ha mandado...

Todo sucedió como él lo había dicho. Fueron allá. Asna y pollino estaban atados a la bifurcación de dos caminos; desatáronlos y leváronlos al Maestro, el cual montó sobre la asna y extendió sobre el asnillo sus vestiduras, prosiguiendo todo el camino...

En el instante que se supo que Jesús se dirigía a Jerusalem, el entusiasmo se apoderó de la muchedumbre, que ronzó así: ¿Jesús que viene? Luego son ciertas las

noticias que se nos decían. Hoy, pues, comenzará la nueva era del pueblo judío. Y así fue, en efecto, solamente que en lugar de ventura, la nueva era no pudo ser más funesta al pueblo decaído...

La llegada a la ciudad de las siete colinas, de Jesús, en este día, fue la llegada a la capital del reino de un general victorioso al frente de sus huestes. A su paso el pueblo contaba las ramas de los árboles y arrojábalas al camino, extendiendo luego sobre el sus vestiduras, para que sobre ellas pasase. "El que venía en nombre del Señor"; otros llegábanse hasta él con palomas y ramos de olivo, exclamando: "¡Hosanna, hosanna al Hijo de David!"

Los que abrían marcha y los que le seguían aclamábanle sin cesar. Jesús, que hasta entonces había huido toda ovación en su vida pública, ahora les dejaba hacer y decir, marchando ensimismado, sin cuidarse de observar a derecha o izquierda, abstraído por completo al mundo. El sol, que ya llevaba adelantada su diurna carrera, daba sobre sus cabellos, envolviendo su cabeza en un nimbo de oro...

Las gentes, en torno de él, seguían exclamando alborozadas: —¡Hosanna al Hijo de David! ¡Bendito sea el que viene en nombre del Señor!

La comitiva comenzó a descender hacia el valle del Cedron.

Franqueada la cresta del monte de los Olivos, Jesús, vio a Jerusalem... y lloró. Era una de las pocas veces que Jesús lloró en su vida; y estas lágrimas, en medio de su gloriosa apoteosis, llenan una melancolía abrumadora. Seis días después, estas mismas gentes que ahora le aclaman con frenesí rayano en locura, pedirán su muerte...

De estas ideas, acerca ya de la ciudad Santa, vino a sacarle un grupo de fariseos: —Maestro, ¿te dijeron a Jesús, ¿por qué no sacas a callar a tus discípulos? —Si éstos callasen, respondió Jesús, hasta las piedras hablarían. La frase de Jesús fue de doble efecto; ya que hirió la hipérita conducta de los fariseos que quisieron decirle: —Mira que el Romano puede soliviantarse y hacerse sentir más aún el peso de su dominación; y acrecentó el entusiasmo del cortejo, que siguió avanzando entre vítores, cánticos, ramos tendidos y toda suerte de afectuosas manifestaciones...

El cortejo estaba ya a la vista del templo, invadido por un gentío inmenso; patios, galerías, pórticos, todo aparecía lleno de una multitud que se estrujaba, y ante la que se estrechaba pugnando por entrar los que llegaban con él, exclamando: "¡Hijo de David!"

La ovación popular, sencilla, ingenua y pacífica, sin aparato alguno de ostentación ni fuerza, conmovió hasta los miembros de la colosal fábrica del Rey Sabio. Y así exclamó Jesús, traspasso la puerta de entrada al templo...

Como por ensalmo cesaron los vítores y las aclamaciones, mirando a las palmas secas que ardían en el espacio con rítmico balanceo, Jesús cruzaba el patio dicho de las Mujeres y llegaba ante la puerta magnífica; fué un momento, unos instantes de intensa emoción, escalofriante, indescriptible e inenarrable.

Si Cristo pasaba por bajo el arco de la puerta, sería proclamado Rey de los Judíos por su propio pueblo; jamás proclamación alguna habría sido, más delirantemente recibida, pero el Nazareno había repetido diferentes veces: —"Mi reino no es de este mundo". Jesús, pues, no podría reinar con el reinado material que su pueblo quería... y le volvió la espalda a aquella puerta magnífica, siguiendo adelante por el recinto del templo...

Escritas y fariseos, ancianos y guardias de la Ley, respetando el templo y saliendo a recibirle, le preguntaron de una alcahueta pesadilla. Jesús se vendió con sus propios cabellos. Cuatro días después, en la noche terrible del jueves, se le acusará de haber conmovido al pueblo, de haberle arrebatado con sus palabras, con sus obras y hasta con su sola presencia...

CONRADO A. CARDONA GARCIA. Marzo 23-1918.

LA ENTRADA DE JESUS EN JERUSALEM

Admitido el principio de que los Estados no existen para destruirse unos a otros, desde luego se alcanza la idea del equilibrio entre ellos, y de esta manera tuvo nacimiento, como todos conocen, la combinación de Estados que a la caída de Napoleón se formó entre Inglaterra, Francia, Austria y Prusia, y en la cual y más adelante, como es sabido, entró a formar parte Italia. Mas esta teoría solo tiene de real las palabras que la forman, pues tan imposible es que un hipotético o porvenir de un pueblo, como marcar límite a la necesidad de su expansión y a la influencia de su cultura...

Al seguir el examen de las realidades que se oponen a la engañosa teoría del equilibrio entre los Estados, quedan dos principales causas que es forzoso exponer también, mas al tratar de ellas, y con el fin de guardar a todos los pueblos los respetos debidos a sus aspiraciones y a su suerte, dejaremos a ellos mismos que las defiendan.

Hijo de Rosebery en 1893: —"Se dice que nuestra nación es bastante grande, y que poseemos bastantes territorios... pero no debemos tener únicamente en cuenta lo que hoy necesitamos, sino lo que necesitaremos en lo porvenir... Hay que saber que una parte de nuestro deber y de nuestra herencia consiste en cuidar que el mundo lleve el sello de nuestro pueblo y no el de otro cualquiera. (Hanolaux).—Fraschoda et le partage de l'Afrique".

Hijo en 1899 M. Hanolaux en la obra antes citada, y refiriéndose a la fundación del Imperio colonial francés: —"Diez años hace que la obra está terminada. Francia ha mantenido su posición entre las cuatro Potencias mundiales. En todos los continentes, está en su casa. El francés se hablará siempre en Africa, Asia, América y Oceanía. En todas las partes del mundo se han sembrado gérmenes de dominio. Fructificarán bajo la protección del cielo."

Y dice por último von Bernhardt en 1912 y en su obra Alemania y la próxima guerra: —"Si evocamos el curso de nuestro desenvolvimiento histórico, y si pensamos en el vivificador torrente humano que hasta los

después más recientes se ha derramado desde el Imperio de la Europa Central hacia todas las partes del globo, y en cuanto a los ramos de progreso espiritual y moral han sido en la vida humana, Alemania, se apodera de nosotros con fuerza irresistible, el convencimiento y el orgullo de que el pueblo alemán posee una idea, quizá la más alta imponente para el completo desenvolvimiento del linaje humano."

Los anteriores conceptos demuestran claramente, no solo que la teoría del equilibrio entre las naciones es una formal combinación de palabras destinada a ocultar un pensamiento, que más tarde forzadamente han de revelar los hechos, sino que comprueban una vez más, que siempre que haya naciones que aspiren al dominio del mundo, la guerra está llamada a ser presida.

La guerra actual era, pues, inevitable. Establecida esta ya como idéntica consecuencia, como siempre, actuó también al pensamiento la idea de investigar cuál de las naciones en lucha alcanzará el triunfo, y esta conclusión pedida también puede deducirse, no de esfuerzos de razonamiento o de ingenio, sino de verdades, que por ser siempre conocidas, siempre están al alcance de todos.

En la lucha entablada entre los pueblos vencerá siempre el que arraje en la balanza de la guerra el máximo de fuerza física, mental, moral, material, política... En otros términos, el que alcance el mayor poder en todos los órdenes, el que posea mayor grado de cultura, el que tenga organización nacional y mayor disciplina social, el que tenga mayores aspiraciones y las sienta más hondamente, y por último, aquel cuya espada sea la de más peso. Los hechos son cual son y no como se quiere que sean, y estos hechos a que antes hacemos mención, no solo explican por sí mismos, tanto hoy como siempre, la razón suficiente del triunfo, sino que llevan en sí mismos también la razón necesaria de este triunfo que no puede ser otra que la del mayor progreso mundial.

Es innegable que la victoria decisiva en la lucha hoy entablada, dará a un solo pueblo el dominio del mundo, mas es innegable también, que humanamente es la única manera de poder alcanzar para los pueblos un progreso efectivo, y la ansiada paz general que todos dicen que anhelan.

El resultado de la ofensiva general que hoy últimos los pueblos en lucha nos dará a conocer el decreto del destino; mas si ante ella se medita honda y serenamente sobre los hechos pasados y presentes y sobre las necesidades de lo porvenir, se llegará a ver con bastante claridad la razón de la guerra, la nación que alcanzará el triunfo, el fin próximo de la lucha y el progreso que necesariamente se ha de realizar en el mundo, que no en balde, y cual corresponde a la triste condición de los hombres, unos y otros, han trazado la línea con tan noble como valiente sangre.

¿Soñáis en el día de la paz? ¿Sueña quienquiera? ¿Guerra es la divisa, victoria el grito...? (Goethe.—Fausto II).

JORGE DE SAN JORGE.

Junta de Obras del Puerto

A las seis menos cuarto declaró abierta la sesión el presidente don Lorenzo Dionís, con asistencia de los señores conde de Villarcarlos, Grolló, León, Sempere, Rogiá, Ramírez, Sánchez, Nogués, Zumalacarrqui, director de Sanidad, Domingo Gales, Alzamora y comandante accidental de Marina, señor marqués de Soljo.

Se leyeron y fueron aprobadas las actas de la sesión ordinaria del día 27 de febrero y extraordinaria del 13 del actual.

La presidencia dio a conocer incidente ocurrido entre un vocal y un funcionario de la Junta, manifestando que como la había hecho momentos antes en la sesión secreta, daba en nombre del funcionario toda clase de excusas y satisfacciones, que el vocal y la Junta aceptaron.

Añadió que en el orden del día figuraba en último lugar y de modo condicional, la lectura del expediente instruido a instancias de la Junta para depurar responsabilidades acerca de lo ocurrido en las bajas de los recibos atascados, que fueron puestos a cobro; pero que atendiendo indicaciones de los vocales, se iba a proceder a dar cuenta del mismo en primer término.

(El señor Sempere se retiró del salón de sesiones.)

Por secretaría se dio lectura al expediente instruido por los señores Zumalacarrqui, Sánchez y Grolló.

En el expediente constan las declaraciones del vocal interventor señor Sempere, jefe de la recaudación señor Carballada y cajero señor Llorea.

Las declaraciones de todos estos señores coinciden con lo que en la anterior sesión se dijo, y que pueden resumirse en la siguiente forma: Que fueron llevados al domicilio del vocal interventor los recibos a cobro, que éstos fueron revisados por los tres mencionados señores. Que los señores Llorea y Carballada afirman que la orden de cobro la dio el señor Sempere, lo cual negó este señor. Que la recaudación ha sido honrada y que la baja hecha en los talones revisados asciende a pesetas 6.537'80.

El señor Alzamora preguntó por el número de talones a que corresponde dicha baja, y el señor Zumalacarrqui declaró que no se había podido averiguar, es dato por hallarse ayer enfermo en cama el señor Llorea.

La presidencia preguntó a la Junta si daba por concluso el expediente, amén tanto el citado requisito, contestándose afirmativamente. El señor Alzamora, después de agradecer la labor llevada a cabo por los jueces instructores, propuso quedase la Junta en sesión secreta.

Se acuerda así, desalojando el público la tribuna, dándose lectura a la siguiente proposición del señor Alzamora: "El vocal que suscribiere considerando que por el expediente instruido de que se ha dado hoy cuenta, más la discusión a que ha dado lugar el mismo, están suficientemente depurados los hechos, tiene el honor de proponer, en consecuencia, que se acuerde: Primero. Haber visto con gusto la actuación del señor conde de Villarcarlos, denunciando los hechos que han dado lugar a la instrucción del expediente y suspendiendo el cobro de los recibos cuya liquidación no se había realizado, según la tramitación legal, por lo que se ha hecho acreedor a un expreso voto de gracias."

segundo. Que la Junta declare reconocido que la actuación en este asunto del señor vocal interventor ha sido impropia por un exceso de celo, con laudable intención en pró de los intereses que le están confiados, sin que ello signifique desdoro alguno para su honorabilidad.

Tercero. Que la actuación de los dos empleados que intervinieron fué en cumplimiento de deber, recibidos de su superior.

Esta proposición fué aprobada.

Se procedió acto continuo a la elección de presidentes, vicepresidente, vocal interventor y vocal de recibo suplente.

Fue la presidencia elegida por 12 votos y una papeleta en blanco, don Lorenzo Dionís, Grolló, quien dió las gracias brevemente.

Para la vicepresidencia quedó elegido, por 12 votos y uno en blanco, don Fernando Llorenz de los Ríos, conde de Villarcarlos.

Para vocal interventor obtuvo siete votos el señor Sempere y cuatro don Gonzalo Nogués, quedando elegido el primero.

Para la suplencia quedó elegido el señor Grolló, por 12 votos y una papeleta en blanco. Dio las gracias.

Se autorizó a la presidencia para designar los vocales que han de presidir las recepciones de talones e máquinas, etc.

En despacho extraordinario, el señor Sánchez formó un ruego al inspector-director, que no hallándose presente, prometió transcribirlo la presidencia.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las nueve y media de la noche.

OLYMPIA TEMPORADA DE VARIETES Hoy domingo Tarde y noche grandes sesiones Programa nuevo y selecto de cine y últimos días de la gran bailarina Mari la Bilbainita

NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO LLAMAMIENTO DE MOZOS Ignorando el domicilio de los mozos Gonzalo Orduña Riquelme y Ricardo Gil Ríos, pertenecientes a los reemplazos de 1915 y 1917 respectivamente, por la sección séptima de quintas se interesa su presentación inmediata en la Junta de la Sección de Quintas, hasta a las 10 y media del día, y de no efectuarse, serán declarados prófugos.

RECAUDACION El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbi-

Al ir a trabajar, se vitorea a España EL PERSONAL DE COMUNICACIONES, REPUESTO

En virtud de una decisión ministerial, ayer se reinstauró la normalidad en Telégrafos y Correos, donde se trabajó toda la noche hasta terminar el servicio.

Como ayer indicábamos, ha quedado completamente solucionado el asunto de la disolución de los cuerpos de Correos y Telégrafos, y en ambos centros comenzaron ayer tarde a ejercer sus funciones los empleados oficiales de aquéllos. Hora era ya el que se restablecieron por completo aquellos servicios en bien de todos, tanto de los dignos jefes y oficiales de aquéllos, que han de cumplir la misión que se les había encomendado, como de los oficiales de ambas dependencias del Estado, en los que se notaba su contrariedad por la difícil situación en que involuntariamente se hallaban colocados, doblemente cuando su deseo es el de ser útiles a la patria y atender con regularidad los servicios a ellos confiados. Todo quedó ayer resuelto, de lo que nos congratulamos en nombre nuestro y en el del público, que en último término es el que ha sufrido las consecuencias de estos lamentables incidentes.

El gobernador civil señor Sánchez Anido se halló ayer a primera hora de la tarde en el siguiente telefonema del ministerio de la Gobernación: "Ministro Gobernación a gobernador civil. Gaceta publicada hoy real orden siguiente: De acuerdo con el Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente: 1. Quedan derogados los reales decretos de esta presidencia del día 13 del actual, y los expedidos en 16 siguiente por el ministerio de la Guerra, y en su consecuencia pasará de nuevo a depender del ministerio de la Gobernación, Dirección general de Comunicaciones y los servicios todos de Correos y Telégrafos, volviendo a constituirse los cuerpos respectivos en la forma que estaban anteriormente. 2. El personal militar designado para desempeñar provisionalmente los indicados servicios, y de cuya inteligencia y elevado espíritu de la misión que les fué ordenada, queda el gobierno muy satisfecho, cesará desde luego en aquellos servicios, presentándose inmediatamente en sus puestos los funcionarios civiles que les servían. Dado en Palacio a 23 de marzo de 1918.—Alfonso.—En su virtud ruego a V. S. que de acuerdo con superioridad militar proceda inmediatamente a darle cumplimiento, avisando cuando haya tenido lugar."

El inspector principal de Correos y los carteros de esta capital, nos han remitido unas expresivas comunicaciones en que significan su gratitud a la prensa y al vecindario valentino por el apoyo que les ha prestado en el pasado conflicto.

Los carteros movilizados han acordado ceder a la Junta provincial contra la Tuberculosis, los puntos de venta de pan, que los carteros que por ello les corresponda percibir.

El gobernador manifestó ayer que la disminución considerablemente el embarque de bobina y naranja para Inglaterra, por escapar ya la mercancía, según el convenio con la Gran Bretaña.

Todavía vendrán algunos buques requisados por el gobierno, cumpliendo el compromiso de éste con los exportadores.

No se tolerará en modo alguno que los buques requisados sean fletados o contratados por particulares, ni que se admita en ellos carga no convenida y aprobada por la Junta.

El gobernador recibió ayer los siguientes telegramas: "Del gobernador de Castellón: "Contestado su telegrama, interesando se autorice a Julio Nebot, vecino de Albal, para que pueda remitir desde Castellón 20.000 kilos de carbón, con destino a esa, ruego dirija, por medio de instancia, a esa Junta de Subsistencias, y en la primera sesión que celebre se acordará lo procedente."

Del mismo: "Contestado su telegrama, interesando se autorice a Miguel Gual, vecino de Alcañiz de Alcañiz, para facturar en la estación de Segorbe, un vagón de carbón, con destino a esa plaza, ruego a Vucencia se sirva hacer saber al interesado que se dirija por medio de instancia a esta Junta de Subsistencias, y en la primera sesión que celebre acordará respecto a la referida petición."

Del gobernador de Barcelona: "Estando próximo a agotarse la existencia de harinas en esta plaza, no me es posible acceder a la salida de los sacos de harina que me pide en su telegrama que contesto."

También el gobernador envió a sus colegas de otras provincias, catóric telegramas pidiendo carbón, harina, leña y otros productos, contratados por agricultores de esta plaza."

Se ha acordado la existencia de gasolina en esta plaza, habiendo quedado sin curso las peticiones de hechas, hasta que se reciba nueva remesa de dicho producto.

La colección de todas las comedias escritas por el gran autor, va acompañada de los retratos del autor y de los más aplaudidos actores del género valenciano, que fueron sus intérpretes, y gran profusión de dibujos referentes a las principales escenas de dichas obras, hechos por los reputados artistas señores Zape y Estrems.

Esta interesante colección comprende las 41 COMEDIAS escritas por tan popular autor, está editada en tres gruesos y elegantes volúmenes en folio, encuadernados a la inglesa con rosetas.

De venta en la Administración de esta ciudad, al precio de 40 PESTETAS.

Los señores inspector regional, don Ismael González, y administrador principal, don Casimiro Gimeno, expidieron telegramas a la superioridad manifestando que a las 17'15 se habían hecho cargo de las oficinas, y que el personal empezaba el trabajo con gran entusiasmo, dando la seguridad de no reposar hasta tenerlo completamente normalizado. Manifestaban también ambos señores su agradecimiento al gobierno por la justicia con que ha resuelto el difícil problema planteado, y ofreciendo sus respetos al gobierno y su entusiasta adhesión al Rey. Terminaban los despachos vitoreando a España.

Alrededor de las siete salieron ya algunos carteros con correspondencia para el reparto, y hoy se verificarán ya los referidos a las mismas horas que antes de la lamentable interrupción.

Como detalle diremos que el acto de ser izada la bandera en el edificio de Correos fué presenciado por todo el personal, quien desahogado prorrumpió en vivas a España, al Rey y al cuerpo de Correos, y que a última hora de la tarde se celebró la entrada en el servicio con pastas y flores.

Análogo al dicho ocurrió en la Central telefónica, entrando el jefe de las fuerzas allí desahucadas, el edificio a los jefes del Centro, don Vicente Goriz y jefe de sección don Enrique López, que con el personal a sus órdenes, comenzaron seguidamente a organizar el servicio. Aproximadamente esto ocurrió a las cinco y media de la tarde, y cinco minutos después fué transmitido el primer despacho, con destino a Madrid.

El inspector principal de Correos y los carteros de esta capital, nos han remitido unas expresivas comunicaciones en que significan su gratitud a la prensa y al vecindario valentino por el apoyo que les ha prestado en el pasado conflicto.

Los carteros movilizados han acordado ceder a la Junta provincial contra la Tuberculosis, los puntos de venta de pan, que los carteros que por ello les corresponda percibir.

El gobernador recibió ayer los siguientes telegramas: "Del gobernador de Castellón: "Contestado su telegrama, interesando se autorice a Julio Nebot, vecino de Albal, para que pueda remitir desde Castellón 20.000 kilos de carbón, con destino a esa, ruego dirija, por medio de instancia, a esa Junta de Subsistencias, y en la primera sesión que celebre se acordará lo procedente."

Del mismo: "Contestado su telegrama, interesando se autorice a Miguel Gual, vecino de Alcañiz de Alcañiz, para facturar en la estación de Segorbe, un vagón de carbón, con destino a esa plaza, ruego a Vucencia se sirva hacer saber al interesado que se dirija por medio de instancia a esta Junta de Subsistencias, y en la primera sesión que celebre acordará respecto a la referida petición."

Del gobernador de Barcelona: "Estando próximo a agotarse la existencia de harinas en esta plaza, no me es posible acceder a la salida de los sacos de harina que me pide en su telegrama que contesto."

También el gobernador envió a sus colegas de otras provincias, catóric telegramas pidiendo carbón, harina, leña y otros productos, contratados por agricultores de esta plaza."

Se ha acordado la existencia de gasolina en esta plaza, habiendo quedado sin curso las peticiones de hechas, hasta que se reciba nueva remesa de dicho producto.

La colección de todas las comedias escritas por el gran autor, va acompañada de los retratos del autor y de los más aplaudidos actores del género valenciano, que fueron sus intérpretes, y gran profusión de dibujos referentes a las principales escenas de dichas obras, hechos por los reputados artistas señores Zape y Estrems.

Esta interesante colección comprende las 41 COMEDIAS escritas por tan popular autor, está editada en tres gruesos y elegantes volúmenes en folio, encuadernados a la inglesa con rosetas.

De venta en la Administración de esta ciudad, al precio de 40 PESTETAS.

Los señores inspector regional, don Ismael González, y administrador principal, don Casimiro Gimeno, expidieron telegramas a la superioridad manifestando que a las 17'15 se habían hecho cargo de las oficinas, y que el personal empezaba el trabajo con gran entusiasmo, dando la seguridad de no reposar hasta tenerlo completamente normalizado. Manifestaban también ambos señores su agradecimiento al gobierno por la justicia con que ha resuelto el difícil problema planteado, y ofreciendo sus respetos al gobierno y su entusiasta adhesión al Rey. Terminaban los despachos vitoreando a España.

Alrededor de las siete salieron ya algunos carteros con correspondencia para el reparto, y hoy se verificarán ya los referidos a las mismas horas que antes de la lamentable interrupción.

Como detalle diremos que el acto de ser izada la bandera en el edificio de Correos fué presenciado por todo el personal, quien desahogado prorrumpió en vivas a España, al Rey y al cuerpo de Correos, y que a última hora de la tarde se celebró la entrada en el servicio con pastas y flores.

Análogo al dicho ocurrió en la Central telefónica, entrando el jefe de las fuerzas allí desahucadas, el edificio a los jefes del Centro, don Vicente Goriz y jefe de sección don Enrique López, que con el personal a sus órdenes, comenzaron seguidamente a organizar el servicio. Aproximadamente esto ocurrió a las cinco y media de la tarde, y cinco minutos después fué transmitido el primer despacho, con destino a Madrid.

El inspector principal de Correos y los carteros de esta capital, nos han remitido unas expresivas comunicaciones en que significan su gratitud a la prensa y al vecindario valentino por el apoyo que les ha prestado en el pasado conflicto.

Los carteros movilizados han acordado ceder a la Junta provincial contra la Tuberculosis, los puntos de venta de pan, que los carteros que por ello les corresponda percibir.

Recetas de la guerra y su tiempo

Contra los gases asfixiantes

La guerra, en sus aplicaciones químicas modernas (la humanidad descubre más pronto los elementos de destrucción que los de conservación) ha traído una de las armas más atroces que pudo idear la mente del hombre: los gases asfixiantes.

Y, naturalmente, una vez conocido el mal, ha sido procurado el remedio.

Los soldados en las trincheras tienen el remedio en las caretas especiales contra los gases, provistas de depósitos en donde hay los líquidos que neutralizan el efecto de los gases de ser respirados.

Dichos gases se envían por recipientes de chorro continuo, ó por bombas que al estallar los dejan ir. En el campo de batalla, pues, la careta es la mejor, la segura defensa. Los soldados no pueden abandonar el puesto envenenado, porque tras cada ataque de gases sucede el de infantería. Los defensores han de seguir respirando normalmente en medio de aquella terrible atmósfera. Y por eso la careta es insustituible.

Pero en las ciudades, en puntos no militarizados, en el interior de un edificio en donde calga la bomba que deja escapar un aroplano, allí la acción del gas tóxico es más pasajera, y se puede luchar contra ella de modo eficaz sin el material de las trincheras.

Lo que se usa más corrientemente para los últimos casos es la solución de hiposulfito de sosa (100 gramos por litro) para compresas de algodón hidrófilo colocadas sobre la boca. La última palabra de la ciencia añade a dicha solución por litro 20 gramos de sulfato de níquel. Esta solución no tiene un sabor que precisamente produzca entusiasmo, pero ella es capaz de neutralizar el efecto de los gases, permitiendo que se separen de los sitios infectados las personas que en ellos hubiere. Para las personas poco asustadas, el remedio es sencillo: leche caliente en mucha cantidad, inmovilidad en posición horizontal.

La pesca fotoeléctrica

Un nuevo género de pesca se acaba de poner en práctica, con objeto de acrecentar el producto: la pesca foto-eléctrica.

Se trata del uso de una lámpara eléctrica especial, la que, sumergida en el agua, atrae gran número de peces, a pesar de que su brillo no es bastante para iluminar demasiado el espacio de mar en donde se usa; no cabe, pues, que llame la atención del enemigo.

El sistema en cuestión fué ideado y puesto en práctica la vez primera en Catania por el profesor Aquilés Russo, de aquella Universidad, el cual desde 1912, y por encargo del ministerio de Agricultura, estudia las diferentes cuestiones de pesca.

Su sistema fué aplicado antes en el lago de Bracciano, y en Siracusa.

En este último punto, en julio último, dió el sistema a cada lanzada dos quintales de pesca por noche. En el pasado octubre el Príncipe Don Drago realizó curiosas experiencias; dice así:

"El cristal del agua iluminada se fué cubriendo de miríadas de peces pequeños, mientras que los grandes permanecían en la periferia de la zona luminosa y saltaban fuera del agua como delfines."

Sin embargo, la autorización para tal pesca no se concede al público, pues antes que a la destrucción, se debe atender a la reproducción. Y sabido es que en todos los países hálase prohibida la pesca con luz.

Restricciones de viveres

No solamente en los países que pelean se notan las restricciones de viveres, sino que, como

vehedades por alemanes, y el mineral era llevado a Alemania para trabajar allí. Cuando se desencadenó la guerra actual, cesó la actividad de las minas dirigidas por alemanes; pero hasta 1915 no comprendió Inglaterra la gravedad del caso; entonces procedió al remedio.

Ye en tiempos de los romanos...

Las fórmulas gramaticales tienen gran importancia en los comunicados de guerra. El pluciumperfecto ó el pretérito imperfecto son los tiempos que manejan hoy los redactores de partes oficiales con gran habilidad en todos los países beligerantes. Así lo dice el Journal des Débats.

Así, muchas veces leemos frases como esta: "Ayer ocupamos algunos elementos de trinchera en donde el enemigo había logrado penetrar el día anterior."

En realidad hay una evidente ventaja en anunciarle a la multitud a la vez el descalabro y en seguida el triunfo de desquite.

Pero no se crea que este artículo sea invención del presente ni que su utilidad fuese desconocida de los grandes hombres de la antigüedad. Prueba de ello lo tenemos en el comentario que aparece en los célebres Comentarios, de César, el cual da cuenta de la marcha que realizó sobre Lutetia (París) su lugarteniente Labieno.

Dice así: "Refecto ponte, quem superioribus diebus mucediant hostes. Labienus iter facere coepit..."; es decir: "Reparado el puente que el enemigo había cortado en los días anteriores, Labieno empezó su avance..."

Nada nuevo bajo el sol, ni menos el estilo de los comunicados de guerra!

Para combatir los gases se recomiendan Papeles Ybomar

Valencia

Hoy se celebrarán en todos los templos los solemnes oficios de la Dominica in Palmis ó de Ramos, que inicia las imponentes ceremonias de la Semana Santa.

En la Metropolitana oficiará de pontifical el señor arzobispo, doctor don José María Salvador y Barrera.

Pronunciará el sermón de la Palma don Enrique Sanchis, párroco de Santo Tomás y enarcesero de San Martín.

En la misa mayor, será cantado a tres coros el Pascho, según San Mateo.

Por la tarde, a las tres, se verificará la adoración de la Cruz.

En las parroquias comenzarán los oficios a las nueve y media, y en el Patriarca y en los PP. Carmelitas a las nueve.

Conforme anunciamos, ayer mañana practicó el señor arzobispo la Santa Pastoral Visita á la parroquia del Pilar y San Lorenzo, donde fue recibido por el clero, junta de fábrica y numerosos feligreses, que le saludaron con filial y respetuoso cariño.

El doctor Salvador y Barrera, terminadas las formalidades de la Visita, administró el Sacramento de la Confirmación á los niños y niñas de la feligresía, en número de 330. Actuaron de padrinos doña María Luisa Alvarez de Martí y el intendente militar de la región don Eduardo Butler.

Asistieron al prelado en la ceremonia el párroco don Manuel Piñana y los beneficiados señores Miquel, Rovira y Segura.

Tampoco ayer pudo remitirse la Diputación provincial en sesión, por falta de número.

Hasta después de Pascua no se hará nueva convocatoria.

La Comisión provincial se reunió ayer bajo la presidencia del señor Ribáñez Ripollés, limitándose á informar varios expedientes de trámite.

El alcalde señor Valentín, aunque más aliviado de la dolencia gástrica que le aqueja, no salió ayer de su domicilio, y en él firmó los asuntos de despacho urgente.

El presidente de la Diputación provincial ha convocado los siguientes telefonemas: "Madrid.—Dos, destinatarios.—Presidente Diputación, presidente Consejo ministros y ministro Estado.—Rueca, acepta vencencia mi más entusiasta felicitación por acto patriótico encargarse gobierno, al propio tiempo ruego igualmente, en nombre esta región, active gobierno urgente tramites Convenio comercial con Francia, única manera aliviar grave crisis que actualmente atraviesa región valenciana.—Miguel Paredes, presidente Diputación."

"Madrid.—Banquete maestro Serrano.—Palace Hotel.—Diputación provincial se hallaba con el mayor entusiasmo al homenaje que hoy se ofrece al maestro Serrano, ilustre músico valenciano, gloria del arte nacional.—Miguel Paredes, presidente Diputación."

La Comisión provincial ha aprobado los recursos presentados contra los acuerdos del Ayuntamiento de Valencia declarando cesantes á don Ismael Pastor, del cargo de ayudante de inspectores de subsistencias alimenticias; don José Bonafé, don Jaime Martínez y don Antonio J. Novellas, de los cargos de cobradores del Mercado; don Antonio March, don Vicente Martínez, don Aureliano Tusón y don Francisco Corella, de jefes de Estación Sanitaria; don José Zapater, del de recaudador de la Estación Sanitaria del Matadero; don Ramón López, del de auxiliar de la Administración del arriero de carnes; don Manuel Cantero, del de esribiente de dicha Administración, y don Inocencio Ventura y don José Martínez, de los de encargados de rayada en el Matadero.

Este acuerdo de la Comisión provincial implica la reposición en sus cargos de los citados recurrentes.

Doctor Mestre, onlista. Ciscar, 4, entre, suelo. De diez á una.

Dicen de Madrid que los diputados viciolosa señores García Pardo, Martínez Acacio y Gallego (don Besifonte), visitaron al ministro de Estado, rogándole que prosiga las gestiones para conseguir que Francia admita las frutas y los vinos españoles.

Leemos en nuestro estimado colega Gaeta de Levante, diario de Castellón: "Un lamentable suceso ocurrió ayer (el viernes) en las Alquerías del Niño Perdidó (Villarreal). Por causas desconocidas se ha suicidado el barón de Benidoleig, causando gran consternación en aquel vecindario.

El suicida, llamado don Luis Miquel y Polo de Bernabé, era casado con la baronesa de Benidoleig, y era pariente próximo de nuestro distinguido amigo el señor marqués de Benicarló.

El difunto ha dejado varias cartas, cuyo contenido se ignora.

Contaba 48 años de edad, y vivía desde hace tres años en las Alquerías, separado de su mujer, y dedicado á la cría de aves de corral.

El juzgado salió ayer tarde para las Alquerías, con objeto de proceder al levantamiento del cadáver é instruir las diligencias del caso."

—Hoy marchará á posesionarse de su cargo de segundo jefe de la Comandancia de Ceuta, nuestro distinguido amigo el general de brigada don José de Prat, conde de Bérbedel.

Deseamos al ilustre militar un feliz viaje y mucho acierto en el desempeño de su difícil y delicada misión.

—Casa Amador.—Los días 7 y 8 del próximo abril, gran exposición de las novedades de la temporada.

—La Banda Municipal de Música amenizará hoy el paseo de la Glorieta, de once á trece, con arreglo al siguiente programa, dedicado á Chapi, en el noveno aniversario de su muerte:

Primera parte.—"Cantos asturianos", pasodoble; "Polaca de concierto"; "La corte de Granada", fantasía orquestal; Números 1, introducción y marcha al Torneo; 2, meditación; 3, serenata; 4, final, Chapi.

Segunda parte.—"El Rey que robó", fantasía; "La revoltosa", fantasía; "La Czarina", pasodoble.

—Radium.—Dr. Casanova Dalfó. Cáncer, lupus, tumores, enfermedades matriz, etcétera. Calle San Vicente, 151 (entre calles Sangre y plaza San Agustín).

—Desde Madrid comunican que ayer se celebró el homenaje dedicado al maestro Serrano, y cuya organización corrió á cargo de los señores Benavente, Gabaldón, Delgado (don Sinisio) y Gutiérrez (don Sinibaldo).

El salón donde se dió el banquete estaba adornado con plantas y flores enviadas desde nuestra ciudad, y en el acto estuvieron representados el Ayuntamiento de Valencia, por los concejales señores Montañés y Blasco, y la Asociación de la Prensa Valenciana, por su presidente honorario don Miguel Moya.

Al final del banquete hubo brindis y vivas á Valencia y al maestro Serrano, que fué felicísimo, porque realmente el homenaje resultó muy humoso.

—Cartas para disección, desde 14 pesetas. Llompart y C. S. en C. Paz, 5.

—Hoy, á las diez y media de la mañana, celebrará junta general extraordinaria, por segunda convocatoria, la Juventud Valencianista, al objeto de dar cuenta de las pasadas elecciones, nombrar cargos y trazar un plan de propaganda.

—Curación de la tos con las pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes. Venta en Farmacias y Droguerías.

—El rector de la Universidad, doctor don Rafael Pastor, ha remitido un afectuoso telegrama de felicitación al nuevo ministro de Instrucción pública, señor Alba.

—El Gato Montés, Fado Blanquita, Aires valencianos y otras novedades en rollos-música, 88 notas.

—Angelus Piano, C. Pintor Sorolla, 27.

—Durante los días laborales del próximo mes de abril, de diez á doce, estará abierta en la secretaría de la Escuela Normal de Maestros, la matrícula para los que deseen dar validez académica á los estudios que tengan efectuados para la carrera del Magisterio, é igualmente los que deseen efectuar el examen de ingreso para el Magisterio y Practicante.

—Esta tarde, á las seis, se celebrará una velada literaria-musical, organizada por las Escuelas de Comercio del Centro Escolar y Mercantil, en honor de su Santo Patrono San José.

La sección de música del Centro tomará parte en la velada.

—Arados de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan de Villarsa, número 2.

Crónica mortuoria

—Ayer tarde, á las cuatro, se verificó el piadoso acto de conducir al cementerio el cadáver del que en vida había sido amigo nuestro muy estimado, el señor don Juan Bautista Roig Viadel, fallecido la noche anterior. A pesar del recio aguacero caído y de lo amenazador que el tiempo quedó, un concurso numeroso y selecto participó en aquel acto; el gran número de personas que trataron al finado y que apreciaban su franco carácter, la modestia y limpieza de su vida de luchador; las singulares cualidades que le adornaban...

—Adrian Lamarche, de la comitiva fúnebre secciones de asiáticos de las Hermanas de los Pobres y del Colegio Imperial de San Vicente Ferrer, y tres niñas del colegio parroquial de San Andrés y dependientes del Teatro de Apolo, llevando coronas enviadas por el celebrado actor Ramón Peña y señora; Asociación de Empresarios de Espectáculos públicos; Matma Cinematográfica de Valencia; la empresa del teatro de Apolo; Peña Albará; señor don Rafael Díaz, verdaderamente soberbia; doctor don Rafael Ferrer Navarro; personal de Apolo; dependencias de Apolo; de sus íntimos Matías y Ventura; del sexteto de Apolo; de los reventadores del mismo teatro Antonio Cortés y Buenaventura Badia, y dos coronas cuyos donantes quisieron guardar el anonimato. Se colocaron: sobre el féretro, un soberbio pensamiento de la hija del finado doña Jesusa, y en el coche una monumental corona de los cuatro nietos, y otra de sus hijos políticos.

Seguía el féretro, conducido á hombros por las dependencias de la casa que quisieron, espontáneamente, rendir este último tributo de afecto al que por tantos años le venía teniendo á su lado, y después el duelo, presidido por el señor gobernador civil; el ilustre abogado albacea testamentario don Vicente Guastavino Robba; uno de los médicos de cabecera, el doctor don Vicente Pérez; el canónigo señor Serrano; el presbítero señor Ubeda; nuestro Director don Teodoro Florento; y la familia el ex-concejal don Francisco Borri, y los hijos políticos don Enrique Muñoz y don Francisco Novella.

Cerraba la comitiva un magnífico coche tirado por seis caballos.

Al salir la comitiva fúnebre, al orquesta interpretó una marcha fúnebre, resultando del momento de gran emoción.

El acto resultó, como decimos, una sendísima manifestación del duelo que la muerte del conocido propietario del teatro de Apolo ha ocasionado. En esta casa, una á la del finado por lazos de fraternal amistad se ha sentido vivamente.

Reciban cuantos le lloran nuestro pésame.

—Ayer se verificó en Pueblo Nuevo del Mar el triste acto de conducir á la última morada el cadáver de don Antonio Serra.

En el cortejo figuraban los niños asilados de San Juan de Dios, según el clero de la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles; y después el féretro, llevado en hombros por varios parientes é íntimos.

Presidían el duelo el presbítero don Manuel Comes; el doctor don Manuel Espinosa y don Vicente Lacomba, éste hermano político del difunto, y los tres en representación de la desconsolada familia. También figuraban en la presidencia don Manuel García Dulzís, que representaba al Círculo Democrático, y don Vicente Llorens, á la Sociedad El Avante.

A continuación seguía numeroso cortejo. Retenidos á sus afligidos padres y demás familia nuestro sentido pésame.

Noticias militares

—Ayer cumplimentaron á las autoridades militares el teniente coronel de infan-

tería don Francisco Domínguez Maydán, el capitán de caballería don Gerardo Rubio, el de igual graduación de infantería don Juan Arca y el primer teniente de esta misma Arma don Felipe Anillo.

—El general de división recientemente ascendido, señor Torres Escarza-Eguta, ha sido autorizado para fijar su residencia en Valencia.

—Han sido destinados como excedentes en nuestra región el subinspector médico don José Buey Pagan y el comandante de artillería don Enrique Nebot.

—El veterinario primero don Florentino Gómez ha sido destinado al Depósito de Sembrantes de Valencia.

—El día 28 del corriente se verificará en el Hospital Militar el reconocimiento de los soldados que formarán la primera expedición al balneario de Archena.

Tribunales

—Ayer continuó el juicio por homicidio contra Francisco Fuster Llopis.

En la prueba testifical se formularon cargos contra el procesado.

—En una causa por incendio, seguida á Manuel Rivelles Martínez, retiró la acusación el representante del ministerio público.

Defendía al procesado don Francisco de P. Carchano.

—Se celebró una vistilla procedente del juzgado de Albaladea, con asistencia del letrado don Eduardo Llagaria.

—Fué suspendida la vista de un pleito sobre pago de cantidad, procedente del juzgado de Alicante, por no poder asistir el abogado señor Ibáñez Rizo.

Notas artísticas

—Brillante sobremesa resulta el número que la revista Mundial Música, dirigida con tanto acierto por don José Salvador, le dedica al eminente maestro español Ruperto Chapi.

En la portada se ve un nermoso retrato del músico trazado por la maestría de Clement.

En el texto figuran firmas prestigiosas. Lo encabeza un artículo de Bretón, y siguen artículos y poesías de Gonzalo Canó, Salvador María Granés, Eduardo López Chavarrí, los hermanos Quiñero, Pedro de Répide y Julio Gómez.

La parte musical no es menos interesante, por cuanto reproduce algunas de las más variadas y típicas manifestaciones de la labor del maestro. He aquí el sumario:

Trova de Margarita la Tornera, para canto y piano. Madrigal de "Circe", piano (con letra que puede ser cantada). "Tirana de la sobresaliente", letra de Jacinto Benavente. Serenata de "Tragedia de Pietro". Intermedio de "Los majos de planche", para piano solo. "El suspiro del moro", para canto y piano, letra de Ramos Carrón.

Como los números anteriores, la presentación de éste resulta immejorable.

El producto íntegro de la venta se destina por Mundial Música para engrosar la suscripción abierta por la Sociedad de Autores para elevar un monumento á Chapi. El periódico adelantará en firme mil pesetas. El rasgo del señor Salvador Martí ha sido muy elogiado.

Por todo ello merece muchas felicitaciones.

Notas de sport

—Dice un colega que estos días un vecino de Puzol se ha encontrado en la carretera que conduce á dicho pueblo un estornino, que llevaba en la pata izquierda una sortija con esta inscripción: "Austria 18.251".

El hecho de que el aludido vecino de Puzol se haya encontrado un estornino en sortija, no tiene nada de particular, pues son bastantes las aves que aquí se matan durante el invierno, que llevan inscripciones análogas.

Lo único que nosotros deducimos del "hallazgo" es que el desgraciado estornino vendría á nuestra región allá por el mes de octubre, y al cabo de cinco meses, y cuando menos riesgo debía correr, porque nos hallamos ya en tiempo de veda, es precisamente cuando lo han matado.

—La Sociedad de Cazadores "La Cinegética" celebrará hoy tiro de pichón en el cauce del río, entre los puentes del Mar y Hierro. El sorteo de puestos se hará á las tres. Se adjudicará un premio.

Publicaciones

—"La mantilla española". "Algo más de las gorras estudiantiles". "Cartas son cartas". "Viva la Pepa" y otros artículos publicados "El Gigante Blanco" en el número de hoy.

Todo el texto ya ilustrado con magníficos dibujos, grabados caricaturescos y fotografías de actualidad.

—Hemos recibido el primer número de la revista de espectáculos y anuncios, titulada Valencia al Día, que se reparte gratis.

Noticias teatrales

—APOLO.—La empresa de este teatro, en señal de duelo por el fallecimiento de don Juan Bautista Roig, propietario del mismo, suspendió las funciones de ayer sábado.

Los citados empresarios, que desde el primer momento se han puesto á disposición de la familia, trascurrieron labor, rendiendo un mayor tributo de afecto al finado suspendiendo las funciones durante varios días, pero el contrato firmado con la compañía Comas, les obliga, bien á pesar suyo, á reanudar el espectáculo desde hoy domingo, celebrándose tres sesiones con los programas siguientes: á las 3:30, el interesante drama policiaico La heredera ó la banda de secuestradores, y á las 6 tarde y 9:45 noche, estreno del sensacional melodrama de alta novedad, Los submarinos piratas. Rigoroso precios populares.

Con los episodios 10, 11 y 12, terminará hoy en el teatro de los Niños de San Vicente la exhibición de la interesantísima película "Judex", y con ella la temporada de Cuaresma.

Para la temporada de primavera se abre un nuevo abono para las sesiones primera y segunda de cine de los tres días siguientes: el Abril, días 7, 8, 14, 21 y 28; el Mayo, días 5, 9, 14 y 26; y el Junio, días 2, 9, 16 y 23.

En esta temporada se exhibirá la emocionante película de 15 episodios, titulada "El secreto del submarino", y otras no menos interesantes de episodios y de largo metraje, que juntamente con otras panorámicas y cómicas formarán espectáculos programas. Los señores abonados á la presente temporada, pueden entrar en el carnet actual, si desean continuar el abono en la próxima, ó pasarse por contaduría los días 3 y 4 de abril próximo, de tres á seis de la tarde, para dar aviso; entendiéndose que si pasados estos días no han dado aviso alguno, es que renuncian al abono.

Los nuevos carnets podrán recogerse el día 6 de abril, de tres á seis de la tarde, ó el 7, de diez á doce de la mañana.

SALON CIRCO REGUES.—Hoy, último día de las artistas que actúan en este coliseo, ha concluido su despedida Lolita Durán, Los Harrys,

María Rico é Isabel de Flandes, tan aplaudidas del público. Sesiones, á las 3:30, 6 tarde y 10 noche.

Teatro Ruzafa

Empresa Cine Moderno.—Comp. zarzuela Hoy, á las 4 tarde, sección selecta.

LA PIEDRA AZUL JUDITH, LA VIUDA HEBREA

0:50 butaca.—General, 0:20

A las 5:30 tarde y 9:45 noche DE SEVILLA A LOS CORRALES JUDITH, LA VIUDA HEBREA LA PIEDRA AZUL

Teatro Apolo

Compañía de dramas norteamericanos — COMES-VEGA — Función para hoy domingo

A las 3:30 tarde

La heredera ó la banda de secuestradores

A las 6:30 tarde y 9:45 noche IMPORTANTE ESTRENO

Los submarinos piratas

Precios los indicados en reja

Teatro Lírico

Hoy domingo 24 marzo 1918.

2 únicas sesiones de cine y variedades, 2 á las seis tarde y diez noche.

Preciosas películas y seis atracciones de variedades.

Colosal éxito de la maravillosa maestra del arte

ALBA TI BERIO

Mañana despedida

Precios populares.

ESLAVA

GRAN COMPANIA DE COMEDIA

Funciones para hoy

A las 3:30 tarde: LOS MERITORIOS

Pasillo — Quintero.

LA VENGANZA DE LA PETRA ó DONDE LAS DAN LAS TOMAN

Dos actos — Amiches.

A las 6 tarde y 9:45 noche: UN NEGOCIO DE ORO

Tres actos — Gutiérrez — Sotillo.

Teatro de los Niños de San Vicente

¡Grandes sesiones de cine para hoy!!

A las 4:30 y 6:30 tarde.

1.º "La bahía de Masubrina" (panorámica).

2.º "Judex", 10, 11 y 12 episodios.

3.º "Ladrones de gallinas".

El salón estará ricamente perfumado.

Teatro Martí

GRAN MUSIC-HALL

LES BRIATORE cantantes

LES BRIATORE danceros

LES BRIATORE saltadores

LES BRIATORE malabaristas

LES BRIATORE

son ya la última palabra del arte, inimitable.

El mayor éxito de la temporada en este teatro. Colosal éxito todos los días de las bellas artistas

CIRCE, DORITA CEPERANO y HERMANAS — GARNIER —

Distinguidas y bellas duetistas y bailarinas. De siete á 9:30, aperitif diner tango.

Por la noche, supper dance.

Entrada sin consumación, 0:50. Gran servicio de restaurant á precios económicos.

PLATOS DEL DIA Canelones Rossini, 1:50 ptas.—Merlangren, 1:75 —Rcsebé á la inglesa, 1:75.

Cine Sorolla

Grandioso programa.

Empezará la sesión con una película panorámica.

—El vuelo supremo—

Éxito creciente de la bellísima artista ROBINNE

en el papel de protagonista, que tan magistralmente interpreta.

Completará programa una película cómica de risa.

Diario de avisos

COMUNIDAD DE REGANTES DE LA ACEQUIA DE ROBELLA.—Esta comunidad se reunirá en junta general ordinaria por primera convocatoria, en el local de la Sociedad Económica de los Amigos del País, y á las diez del día 31 del corriente mes; y si no concurriese mayoría de propiedad regable, por segunda convocatoria el día 14 del próximo mes de abril, para dación de cuentas, aprobación de los proyectos de presupuestos de gastos é ingresos para el ejercicio económico de 1918-19 y lectura de la Memoria anual. Las cuentas, los referidos proyectos de presupuesto y el repartido de equisajis, estarán de manifiesto desde las nueve á las once horas, todos los días no festivos, en las oficinas de Secretaría, Hernán Cortés, 16, tercera puerta, hasta el día en que se celebre la junta.—Valencia 23 de marzo de 1918.—El presidente accidental del Sindicato, José de Prat, conde de Ber. edel.

Diario de avisos

AYORA

En el kilómetro 5 de esta carretera á Albaladea, volcó ayer un carro que, cogiendo debajo á su conductor, le dejó caer en el acto.

El infuertunado carretero no ha sido aún identificado.

CHELVA

El vecino de ésta, Domingo Solar Soler, ha dado cuenta á la Guardia civil de que le habían sido robados todos sus anoznos, consistentes en 275 pesetas, por un tal Bernardo Pérez Clemente.

Este ha sido capturado, encontrándosele la cantidad sustraída.

Sección comercial

Información mercaderías

23 de marzo de 1918.

Venta Blanca (Buño)

No cabe duda que el pueblo de Buño es uno de los más pintorescos de la provincia de Valencia y así lo reconocen los turistas y veraneantes, tanto extranjeros como valencianos.

La comodidad en el viaje, así como la estancia y trato de los dueños de VENTA BLANCA, unido á las mejoras introducidas, hacen pasar una agradable temporada en dicho punto.—Lo recomendamos.

Teatro Principal - Rubinstein - Dará el último y definitivo concierto Precios, los que rigieron para el abono.

Rafael Conejos, en Cta. EN LIQUIDACION Se liquidan todas las existencias Grandes rebajas de precios

Lo que Todos Dicen Debe Ser Cierto; para dormir bien no hay como la cama metálica Fabricación y salón de Ventas, Hospital, 3, casa Tamari.

Cocots y tortada negra Hornos pastelería de López Todos los días la riquísima tortada negra, 100 gramos, 50 céntimos.

Policlínica de la Cruz Roja Diariamente consulta gratuita de las especialidades siguientes: ojos, nariz, oído, garganta, dientes, pecho y corazón, estómago é intestinos, enfermedades de la mujer y niños, secretas y de la piel, nervioso, Medicina y Cirugía en general.

CRÓNICA RELIGIOSA SANTOS DE HOY.—San Simón el Buen Ladrón, y San Simón, mito marít.—El cielo y la casa de la Dominica de Palmas, con rito semidoble de primera clase y sales morado.

MOVIMIENTO DE POBLACION Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 23. Distrito del Mar.

Espectáculos TEATRO PRINCIPAL.—A las 6:30 de la tarde.—A petición, último y definitivo concierto de despedida de Rubinstein.

# Telefonos - Radiogramas - Radiogramas

## LA SITUACION MILITAR

### ARMANDO GUERRA

Madrid 23, a las nueve noche.

Enmudeci, porque me hicieron enmudecer.

Poco o nada ha perdido el lector con mi silencio, pues durante mi forzado silencio apenas si hubo acontecimientos que fueran dignos de mención; únicamente debo hacer constar que los austro-alemanes continúan avanzando en el Sur de Ucrania, habiendo llegado a Kherson, sobre la costa del mar Negro, y están a cinco horas de Kharov, según un telegrama de San Petersburgo.

La paz con Rumania no se ha firmado todavía, habiéndose dado a los rumanos una tregua de tres días, teniendo en cuenta los cambios de ministerio, que han dificultado las negociaciones. Todo ello es un grano de anís comparado con lo que ocurre en Occidente.

Llegó la primavera, y con ella la ofensiva alemana, en la que no creían muchos, y de la que dudaban los aliados.

Prescindiendo de detalles, hoy por hoy los alemanes atacan el frente inglés, especialmente desde Fontaine les Croisilles (al Sudeste de Arras) hasta La Fere (en las inmediaciones del Oise), es decir, en una extensión aproximada de unos 70 kilómetros; y aunque los ingleses no dan importancia a su retirada, y afeitan que causaron enormes pérdidas al enemigo, otro lenguaje es el de los alemanes, y como citan puntos de los que se han apoderado (algunos de los cuales no repetiré para no marear al lector que ve esta crónica en su gráfico), ello sirve para hacer ver que los alemanes no usan de la hipérbole cuando aseguran que en algunos sectores llegaron hasta las terceras líneas enemigas.

Con un plano a la vista, en el cual tengo señalada la posición inicial de los alemanes, observo que éstos en algunas zonas (al Sur de Croisilles y en el arroyo Calogne, camino de Peronne) han avanzado unos diez kilómetros.

Hasta ahora el botín cogido es de 25.000 prisioneros, 400 cañones y 300 ametralladoras.

En el parte inglés se dice que las olas de fuerzas enemigas avanzan sobre sus muertos y moribundos, y que la densidad de tropas en los sectores atacados ha sido tal, que en alguno de 400 kilómetros de frente, había nueve divisiones, y en otro de diez kilómetros, ocho divisiones, ó sea aproximadamente a divisi6n.

### ARMANDO GUERRA

(Prohibida la reproducción)

## La normalidad en las Comunicaciones

Madrid 23, a las 730 tarde. La Gaceta publica los decretos derogando el de la presidencia de 13 del actual y el del ministerio de la Guerra de 16 del mismo mes, y disponiendo que vuelva a depender del ministerio de la Gobernación la Dirección general de Correos y Telégrafos.

También se dispone que vuelvan a encargarse de sus respectivos destinos los funcionarios de ambos cuerpos, cesando en el desempeño de los mismos el personal militar que accidentalmente lo desempeñaba.

Se dispone asimismo que los indicados funcionarios se presenten inmediatamente a cubrir sus antiguos destinos.

En su consecuencia, esta mañana, los militares encargados hasta hoy del servicio de comunicaciones, hicieron entrega del mismo a los funcionarios civiles.

Resultó un acto emocionante. El público, entusiasmado en los alrededores, aplaudió con entusiasmo, vitoreando al gobierno y a la patria.

La entrega se verificó con gran rapidez, y terminada ésta, los funcionarios de la guerra acompañaron a los militares hasta la puerta, dando vivas a España y al ejército.

En la Puerta del Sol, donde se hallan establecidos las oficinas del Giro Postal, organizóse una manifestación imponente, que obligó a salir al balcón a los militares y funcionarios civiles, aplaudiéndoles y vitoreándoles.

En el ministerio de la Guerra

Madrid 23, a las 750 tarde. El general señor Marina recibió la visita de los generales, jefes y oficiales de la guarnición, presididos por el capitán general de Madrid señor Ochando.

Este saludó al ministro, quien contestó afectuosamente al saludo, elogiando cumplidamente a su antecesor señor Clerva.

Dijo que el ejército necesita el calor del pueblo, lo cual está conseguido ya por completo.

Mostró la necesidad de la disciplina, aconsejando que en los ataques que se dirijan al ejército, no se tomen iniciativas, éstas a cargo del ministro de la Guerra.

## Manifestaciones en Madrid

Madrid 23, a las ocho noche.

A las diez de la mañana numerosos estudiantes de la Facultad de Medicina se congregaron en la plaza de Oriente.

Los troncos allí compañeros de otras Facultades y numeroso público, llegando a sumar unas 4.000 personas.

Se dirigieron los manifestantes hacia Palacio, donde se establecieron, aplaudiendo y vitoreando a los Reyes.

El Monarca se asomó al balcón, siendo objeto de entusiásticas muestras de simpatía. Asimismo después la Reina, tribuándosele delirante ovación, y luego, los soberanos juntos, permanecieron breves momentos en el balcón, desbordándose con este motivo el entusiasmo.

Al llegar a Palacio el señor Maura, con objeto de despedir con Su Majestad, se reprodujeron las manifestaciones de simpatía. Al salir del regio Alcazar dieron los manifestantes vivas al monarca a los Reyes, a Maura, al gobierno y a la patria.

Los manifestantes dirigieron a los palacios de los Infantes, con objeto de repetir las manifestaciones de entusiasmo.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

## ESO NECESITA ACLARARSE

### El convenio comercial con Francia

Madrid 23, a las 1035 noche.

Los diputados señores García Berruga, Martín y de Gallego han visitado al ministro de Estado para interesarle gestión de la inmediata y exacta aplicación del Tratado comercial con Francia, del que se teme sea dejado sin efecto, a lo menos en la parte interesantísima referente a la exportación de vinos, que se pide sea cumplimentada antes que la parte referente al convenio financiero.

Téngase, en efecto, que el gobierno francés no realice las adquisiciones de vino y fruta a que viene obligado por dichos Convenios, y en cambio se apresure a beneficiarse del pacto financiero. Lo primero se cree, por haber sido devueltas varias partidas, que los comerciantes españoles, utilizando las facilidades de dicho documento, habían remitido.

Briones.

## Instrucciones a los gobernadores

Madrid 23, a las 1130 noche.

Los ministros de la Gobernación y de la Guerra han enviado hoy telegramas a los gobernadores civiles pidiéndoles que adopten toda clase de medidas encaminadas al restablecimiento del servicio civil de Correos y Telégrafos.

Briones.

## La dimisión de Aparicio

Madrid 23, a las 1135 noche.

El delegado regio de Pósitos, señor Aparicio, por su significación cervista, se ha considerado obligado a presentar la dimisión del cargo.

El ministro de la Gobernación, señor García Prieto, rogó que no insistiera en su propósito de dimitir, pero como el señor Aparicio estaba firmemente dispuesto a hacerlo, el señor Clerva le dijo que admitiendo la dimisión le rogaba que continuara en su puesto hasta que conferenciase con el señor García Prieto y acordasen en definitiva.

Briones.

## En el Supremo

### Vista de actas

Madrid 23, a las 1140 noche.

Hoy se reunió el Tribunal Supremo, continuando la vista de actas.

Véronse las de Cervera, cuya validez fue impugnada por el ex-ministro señor Bergamín, en nombre del candidato derrotado señor Mateos, y defendida por el señor Mateu, diputado electo, la de Solsona, impugnada por el señor Degollada, en nombre del derrotado señor Gabarró, y defendida por el señor Riu, diputado electo.

También se vió el acta de Carballino, cuya validez impugnó el señor Sotelo, y defendió el electo señor García Durán. El acta de Vivero fue combatida por el señor Santiago, y defendida por el señor Soto Reguera.

El acta de Villajoyosa fué impugnada por el señor Jorro, quien pidió que se rectificase la proclamación y que se anulase la elección por los abusos cometidos y compra de votos. En nombre del electo señor Torres Sala defendió la validez don Miguel Maura.

El acta de Valdeorras fué atacada por el señor Roselló, y defendida por el señor Barber.

Se vió, por último, el acta de Toledo. El derrotado señor Gómez Hidalgo denunció compra de votos y otros abusos, pidiendo la nulidad. Se opuso a ello el señor Soler, en nombre del electo señor Leytín.

Briones.

## El señor Clerva en Murcia

Madrid 23, a las 1150 noche.

De Murcia telegrafían que ha llegado el señor Clerva, a quien esperaban algunos de sus familiares y numerosos amigos.

En su domicilio recibió la visita de una comisión de jefes y oficiales de artillería.

Briones.

## Jura de la bandera

Madrid 23, a las 1155 noche.

De Granada dicen que habiéndose desistido de celebrar la jura de la bandera públicamente, se ha celebrado dicho acto en los cuarteles.

Briones.

## El gobierno civil de Málaga

Madrid 24, a las 1415 madrugada.

Asegúrase que será nombrado para el gobierno civil de Málaga don José San Martín.

Briones.

## Lisboa sin luz. — Otros sucesos

Madrid 24, a las 120 madrugada.

Comunican de Lisboa que con motivo de la explosión ocurrida en la Central Eléctrica, se ha quedado la población sin luz durante dos días.

A consecuencia de ello han paralizado las empresas de espequeles y otros importantes establecimientos comerciales e industriales.

La Central ha conseguido que le facilite fluido la empresa que lo suministra a los tranvías.

El accidente que ha privado de luz a Lisboa ha dado ocasión a que ocurrieran algunos disturbios.

En la calle del Carmen fué arrojada una bomba por un huelguista litógrafo, resultando dos heridos graves.

Briones.

## Rosario Pino en Alcoy

Alcoy 24, a las 140 madrugada.

Se ha celebrado esta noche la función que prometió Rosario Pino, a beneficio de las Juntas de Fiestas de San Jorge.

El teatro estaba vistosamente engalanado y presentaba un brillantísimo aspecto. El lleno era rebosante.

Priso en escena Rosas de otoño, siendo aclamada Rosario Pino.

Le ha sido regalada a la insigne actriz una medalla con una inscripción, recuerdo de la fiesta.

Se cantó por distinguidas señoritas el himno de las Fiestas de San Jorge.

El lunes dará la Pino un beneficio para la beneficencia.

Será obsequiada con un banquete.

Alcoy se muestra agradecidísimo a la espontánea generosidad de la ilustre artista.

Briones.

## Los imperios centrales y Rumania

Madrid 24, a las 130 madrugada.

Comunican de Basilea que según los periódicos de Viena, el nuevo presidente del Consejo de ministros rumano trata de llegar a una alianza de Rumania con los Imperios Centrales.

Nuevo embajador

Dicen de Copenhague que según informes rusos, ha sido ya nombrado embajador de Alemania en Moscú.

El consumo de gas en Inglaterra

Londres.—El presidente de la Board of Trade ha anunciado en la Cámara de los Comunes que a consecuencia de emplearse

por los diputados de que el sábado y el lunes próximo, considerado como festivos en muchas provincias, no haya sesión.

Sobre las vacaciones parlamentarias de Pascua, no hay acuerdo todavía, creyéndose que en el Consejo de ministros que se celebre el lunes, se tratará de dicho asunto.

Briones.

## Colones a Curlandia

Münich.—La Sociedad de colonización bavara ha celebrado un Congreso, acordando enviar a Curlandia 70.000 colonos alemanes.

Servicio aéreo postal

Basilea.—En breve se inaugurará un servicio aéreo postal entre Viena y Kiev, con etapas en Craovia y Lemberg. También se estudia otro entre Buda-Pesth y Odessa.

Las líneas se emplearán únicamente para el servicio oficial, extendiéndose después al servicio público.

Una rectificación total

Náutic.—Respecto de la afirmación total por un articulista de L'Humanité, de París, acerca de que el partido social democrata alemán tiene en sus manos documentos terminantes sobre la culpabilidad de Alemania en la guerra, sin utilizar, declara la presidencia del mencionado partido que en esta afirmación no hay una sola palabra de verdad.

Los documentos de referencia son únicamente producto de la fantasía del autor del artículo, que Francia inmediatamente le ha tomado en serio.

Briones.

## Detalles de un craso

Náutic.—Un prisionero civil regresado de Inglaterra informa sobre el penúltimo ataque aéreo contra Londres realizado a principios de febrero, lo siguiente:

El ataque fué de una intensidad no vista hasta entonces. La imprenta del periódico Jhon Bull fué alcanzada por una bomba, que atravesó toda la casa y mató en el sótano a 220 personas refugiadas allí.

A causa de los ataques aéreos quedan cada vez paralizadas las industrias de armamentos durante uno ó dos días, porque los obreros, a causa del terror experimentado, no están en situación de trabajar.

Un médico de Londres ha comprobado que después de un ataque aéreo ocurrieron 28.000 casos de enfermedades nerviosas, aumentando los enfermos de tres a diez meses para recuperarse.

Ochenta prisioneros canjeados venidos de Rulleben han sido internados en Inglaterra, por no querer firmar que fueron tratados mal en Alemania, y que el estado de cosas era allí muy desfavorable.

Las reservas de América

De París telegrafían que con motivo de la llegada a Francia de Baker, y con ocasión de la participación en la guerra de los Estados Unidos, el periódico New York Times dice que las reservas en oro americanas ascienden a 17.922.043 dólares, es decir, una cantidad un poco superior a las reservas de Inglaterra, Francia y Alemania juntas.

Submarino alemán hundido

Comunican de Washington haberse recibido informes de un combate librado entre los buques de un convoy americano y un submarino alemán.

Uno de los destructores del convoy, el "Faunting", advirtió en la superficie del mar la aparición del periscopio del submarino, al que hicieron varios disparos entre el "Faunting" y el "Vholst".

Los restantes buques del convoy se colocaron a popa del submarino, que no pudo defenderse por los blancos que le hicieron, y que obligaron a sus tripulantes a salir sobre cubierta con las manos en alto, siendo entonces hechos prisioneros.

Como el submarino se hundía por momentos, se le echó un cable a sus tripulantes y fueron recogidos y atendidos a bordo del destructor "Faunting".

Briones.

## Conferencias radiotelegráficas

Servicio exclusivo para "Las Provincias"

De 7 de la tarde a 9 de la madrugada

## Información francesa

### DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ

Oficial francés

El comunicado oficial francés dice lo siguiente:

Ha habido bombardeo bastante violento en las primeras líneas francesas y en su retaguardia al Norte del camino de las Damas, en la región de Reims y en Lorena.

Un golpe de mano alemán al Este de Loire no ha tenido éxito.

En un encuentro de patrullas al Norte de la cola 344, en Voivre, en la región de Bleney, los alemanes fueron dispersados por el fuego francés, habiendo sufrido pérdidas sensibles y dejando prisioneros en poder de los franceses.

En el resto del frente nada que señalar.

Oficial francés de las once noche

Durante la jornada hubo mucha intensa de artillería en la región de Reims, al Sur del Oise, en Lorena y los Vosgos.

En la alta Alsacia fué rechazado un golpe de mano intentado por los alemanes.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

## Información austriaca

### DE POLA A ARANJUEZ

Oficial austriaco

En el frente Occidental, un gran éxito. En los demás frentes, nada que señalar.

## Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

## Información inglesa

### DE POLDHU A ARANJUEZ

Oficial inglés

La batalla sigue encarnizada en todo el frente al Sur del río Scarpa y al Norte de San Quintín.

Nuestras tropas, con gran decisión rechazaron al enemigo desde nuestras posiciones.

En el sector de Jersey fué batido el adversario, que sufrió grandes pérdidas.

Nuestros soldados rechazaron un avance del enemigo, sin sufrir bajas.

Las tropas de este sector las forman las divisiones 19 y 9ª, habiéndose distinguido brillantemente.

Los ataques del enemigo continúan en su ofensiva.

## Otro parte oficial

Según los partes oficiales que se reciben de los distintos sectores del frente, las pérdidas del enemigo son enormes. Los alemanes han avanzado a costa de extraordinarios sacrificios.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

Nuestras tropas combaten con sin igual arrojo y valentía.

El generalísimo, después de apreciar y elogiar el valor de nuestros soldados, dice que según identificaciones auténticas, se sabe que el ataque inicial fué emprendido por 40 divisiones alemanas, apoyadas por numerosa artillería alemana y por las baterías austríacas.

La batalla continúa, luchándose con extraordinaria violencia, y llegando constantemente nuevas divisiones enemigas a la línea de combate.

## Otro comunicado

Nuestras líneas del frente francés vuelven a ser teatro de batalla tan heroicas y costosas para el enemigo, como los famosos combates del año pasado en el bosque de Bourlon.

En un solo sector tienen los alemanes nuevas divisiones, en un frente de 12.000 metros; en otro sector ocho divisiones enteras en un frente de 10.000, y las olas de fuerzas enemigas avanzan sobre sus muertos y moribundos.

Apenas comenzó la batalla, a pesar del enorme número de fuerzas enemigas en todo el frente, al ataque de los alemanes, nuestras fuerzas se sostuvieron completamente firmes, y no se observó en ellas el menor signo de debilidad.

Nuestras fuerzas se han batido valientemente; el enemigo las encontró tenaces hasta lo indecible, siendo escasas nuestras pérdidas y enormemente mayores las del enemigo.

A pesar de esto, nuestros soldados, conqueándose valientemente, como lo han hecho, no han dejado conseguir al enemigo nada de lo que se proponía, y que pudiera prepararle el camino de la victoria, pues le han salido al encuentro con mucha firmeza, y le han rechazado con seguridad.

## Frente de Palestina

Durante la semana pasada las tropas británicas se han ocupado principalmente en consolidar y mejorar sus posiciones.

Las lluvias abundantes del 15 al 18 de marzo han interperado las operaciones.

El 13 de marzo un contraataque enemigo cerca de Deir Ballut, a 27 kilómetros al Este de Jaffa, fué rechazado con pérdidas. Al día siguiente las tropas inglesas del valle del Jordán se apoderaron de Elmoussaheb y de la meseta que se halla al Oeste de dicha localidad, y que dobla al camino de Tortosa y de Nabulus.

En 19 fueron ocupados sin oposición, Beit Rina y Ker, a ocho y once kilómetros, respectivamente, al Este y Noroeste de Deir Ballut. El mismo día unidades pertenecientes al cuerpo de aviación y al cuerpo australiano de aviación, bombardearon eficazmente los establecimientos enemigos de los alrededores de la estación de El Katrani en el camino de hierro de Hedjaz, a 48 kilómetros del extremo meridional del mar Muerto. Arrojaron 470 bombas sobre el edificio de la estación y sobre los trenes, observándose muy buenos efectos.

Un aeroplano enemigo fué destruido en un combate aéreo, y dos aviones británicos no han regresado a sus bases.

## Frente de Mesopotamia

No hay ninguna operación militar que señalar.

Los almacenes militares que cayeron en poder de los ingleses en Bit, tenían gran cantidad de armas y municiones, así como también muchas mercancías de río.

Marconi Wireless Presse.

## Información italiana

### DE COLTANO A ARANJUEZ

Oficial italiano

Durante la jornada hubo encuentros y disparos de fusilería entre nuestros puntos avanzados y destacamentos de exploradores enemigos al Norte del valle de Ledro y en el valle de Lagarina.

En encuentros entre patrullas en Isouolo, y al Este de Vaccuzocherina.

También hubo acciones moderadas de artillería en algunos puntos, y particularmente intensas en otros sectores.

Nuestras aviones han bombardeado las construcciones enemigas en la vía férrea en el valle de Lagarina.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

## Información alemana

### DE NAUEN A ARANJUEZ

Oficial alemán

El comunicado oficial alemán es el siguiente:

En el frente Occidental de la guerra se ha iniciado desde hace dos días la ofensiva contra el frente inglés.

En la región de Arras, Cambrai y San Quintín, nuestras armas, en el día de ayer, lograron buenos éxitos.

Divisiones del grupo del Príncipe heredero Ruperto asaltaron las alturas al Norte y Noroeste de Croisilles, penetrando en la segunda posición enemiga y apoderándose de las aldeas de Vaux, Vrancourt y Morchires, malográndose intensos contraataques ingleses.

Entre Gonnelle, el arroyo de Omignon, perforamos las primeras líneas enemigas, ocupando las alturas al Oeste de Gouzeaucourt, Hendecourt y Villers Famont. En el valle del arroyo Bologne tomamos por asalto Risel y Marquain. Se trabó acérrimo combate por conquistar las alturas de Elchy.

El enemigo, rodeado desde el Norte hasta el Sur, tuvo que dejar dichas alturas a mano de nuestras tropas.

Entre Epeluy y Roisel, los ingleses intentaron en vano paralizar el empuje de nuestras tropas, que avanzaban victoriosamente por medio de fuertes contraataques.

En toda la línea el enemigo fué rechazado, sufriendo grandísimas bajas.

Asaltamos las alturas al Norte de Vermandoy, y nos encontramos ante la tercera posición enemiga, que bajo el empuje de dichos éxitos desalojó el adversario sus posiciones.

Grupo del Príncipe heredero alemán: Nuestras tropas se han abierto camino, después de haber conquistado las primeras posiciones enemigas a través del bosque de Hondin y por las alturas de Savy y de Roncy penetraron en la tercera posición enemiga.

Al Sur del Somme, nuestras divisiones perforaron las líneas enemigas, rechazando por medio de un empuje continuo al enemigo hacia el Este del Canal de la Fere.

Los batallones de cazadores lograron pasar el Oise al Oeste de La Fere, unidos a las divisiones que les seguían, y asaltando las alturas situadas al Noroeste de la ciudad de La Fere, a pesar del fuego intenso que despedían los fortines de dicha fortaleza.

Hasta la fecha el botín consiste en 15.000 prisioneros y 250 cañones y 300 ametralladoras.

## Otro parte oficial

Ha terminado la primera parte de la gran batalla en Francia.

Hemos ganado la batalla de Monchy, Cambrai, San Quintín y La Fere.

Ha sido vencida una gran parte del ejército inglés.

Seguimos marchando hacia Bapaume.

Para el cabello Agua local "La Perla del Turia," Tinte inofensivo, de larga duración, naturalidad y limpieza. Color negro ó castaño. Depósito general para España: D. Eugenio Sarriá, Ronda de San Pedro, 7, Barcelona. De venta en perfumerías y droguerías.

EL JARABE Y LA PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO de LAGASSE combaten victoriosamente Resfriados Tos Bronquitis Influenza Gripe Ronqueras Dolores de Garganta En todas las Farmacias. Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones.

C. I. T. I. Centro Técnico Industrial Ibérico Gran depósito de motores eléctricos, bombas centrifugas y maquinaria en general. Pascual y Genís, 78, Valencia-Teléf. 1.296

Compañía Transmediterránea SERVICIO RAPIDO PARA ANDALUCIA con salidas fijas todos los lunes Tintoré El vapor saldrá el lunes 25 de marzo, para Málaga, Cádiz y Sevilla á las seis en punto de la tarde.

SERVICIO RAPIDO PARA EL NORTE DE ESPAÑA con salidas fijas todos los viernes El vapor saldrá el viernes 29 de marzo, directo para Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, á las seis en punto de la tarde.

SERVICIO EXTRAORDINARIO, DIRECTO PARA CORUÑA Y SANTANDER Cirilo Amorós El vapor saldrá el lunes 25 de marzo, á las seis en punto de la tarde.

SERVICIO BISEMANAL PARA BARCELONA Salidas fijas los miércoles y sábados, á las seis en punto, admitiendo carga y pasaje. Para fletes y demás detalles, á su delegación: Grao-Valencia, Muelle de Poniente, letra A.—Teléfono 3.253.

AÑO CRISTIANO 16 tomas, 10 pías. imp. DOMENECH 1227, 79

Lápidas Exposición permanente. Es propiedad en el mármol negro de Bélgica.—Pacomo Bonacasa, Paz, 31, Valencia.

Buena colocación para señora de mediana edad, rentar casa señor honorable; instrucción buena referencias y bien educada. Dirigirse, Colón, 44, ultramarinos.

OCASIÓN Vendo, á plazos, por 35.000 pesetas, finca de recreo en la pinada de Biarritz, con 120 hectáreas de tierra huerta y escaso; dos casas de piso alto, otra con pozo y maquinaria para riego, carro, caballo y enseres de labranza. Figuerola, 12, Huesca, 22, Valencia.

Negocio No le faltará á usted si se toma la molestia de ponerse al habla con esta casa. Comestibles, bares, cafés, pastelerías, farmacias, hoteles, etc. Casca céntricas para establecimiento y todo cuanto pueda desear, se lo puede facilitar el corredor de esta casa D. Trinidad Ponz, Pelevo, 11, primer izquierda, de 8 á 10 y de 2 á 4.

SE VENDE una locomóvil de 8 caballos. Una máquina para barcos, de alta y baja, de cuarenta caballos. Mil metros de tubería de 3/4. Una cocina económica para hotel. Cocinas económicas para carbón, leña, serrín y electricidad. Termo-sifones, pararrayos, mangueras, bombas, etc. y molinos de viento ESCOBAR, patente núm. 55.049. TALLERES ALBERTO ESCOBAR Cuervo, 54.—Valencia

Fuera CANAS Despreocupen con el uso de Agua Virginal Progresiva No contiene nitrato de plata ni otra materia nociva. No mancha el cutis ni la ropa.—De venta: farmacias de La Morera, Pintor Sorolla, núm. 2, D. Luis Vidal, Pl. Margall, 54, y Sta. Vanda de Llistori, Escalante, 3 (Grao), y droguerías de H. Abercal y Comp., Mercado, 2 y 3; G. Centat y Comp., Mercado, 72, y en la de San Antonio, Mercado, 71.—Precio del frasco, 250 pesetas.

MARMOLES GRANDES TALLERES S. ORTIZ Especialidad en Lápidas Miguelete, 3.—Valencia Teléfono 786

Chocolates Viuda de R. COMOS Especialidad á la Vainilla SANTA CATALINA, 16

JOVEN una buena referencia, desea una plaza para cobrador.—Razón, Administración de este periódico.

DINERO A clases pasivas, empleados, comensales y sobre toda garantía que convenga. Apoderado de Clases Pasivas, Gran Vía Marqués del Turia, núm. 2, de 9 á 1-30 y de 6 á 8.

Alquiler Se alquila, Alameda, 15, principal, piso reformado á la mansana, con todo confort, agua potable de roca, cuarto de baño bien instalado, termo, etcétera. 1

NODRIZA Una, de 18 años de edad, desea criar en casa de los padres de la criatura.—Vive, calle de Marqués, núm. 33, segundo. 3

PÉRDIDA Se ruega á la persona que haya encontrado un pendiente de oro, con tres diamantes, que se perdió en la tarde del día 2, desde el punto de madera de la Sociedad Valenciana de Ferrocarriles á la Bajada de San Francisco, lo entregue en la casa núm. 5, bajo del primer callejón de Santa Mónica, y se le gratificará.

SUBASTA Procedente de cierta testamentaria, se subastará y rematará el día 30 del corriente mes de marzo, á las once de la mañana, en el despacho del notario de esta ciudad D. Pascual Soriano Roa, calle del Mar, núm. 10, principal, y con intervención del corredor colegiado D. Francisco Cabot Catell, que habita en la calle del Rey Don Jaime, núm. 5, la siguiente finca: En Valencia Un edificio compuesto de patio, con anterioridad se condujo á dos subterráneos y jardín, entre otros, dos pisos principales, dos segundos, porches y terraza; mide una superficie de 367 METROS 76 DECIMETROS CUADRADOS, situado en la calle de Gibraltar, núm. 5. La situación y pliego de condiciones están de manifiesto en la ciudad notarial, y el corredor facilitará cuantos antecedentes deseen.

Sarna ANTISARNICO MARTI, es el único que la cura sin baño. ¡Aiesta con las imitaciones; son caras, peligrosas y nocivas á la salud!—Vente, farmacias y droguerías.—Agentes generales: J. Utiach y Compañía, Barcelona.

L'IDEAL Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, n.º 2, enfilada

PÉRDIDA Se ruega á la persona que haya encontrado un billete de señora con una moneda de oro, lo presente en Avenida del Puerto, 336, donde se le gratificará. 1

Conos de madera pino blanco ruso, de cabida con 20 boqueyes, á la venta. Pedir informes á Bautista Garcia, Escorial del Mar, tonelería, Grao.

BUQUES Línea de vapores Ybarra y Compañía, S. en C., de Sevilla. Servicio rápido El vapor CABO saldrá el día 23 del corriente, para Barcelona directo, admitiendo carga y pasajeros.

El vapor CABO LA PLATA saldrá el día 25 de corriente, para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. Compañía en Valencia: Hijos de Negrete, calle de Serrí, 2, entre calle de Goycha, y Grao, Muelle de Poniente, Caro.

Compañía Española de Navegación El vapor VALENCIA saldrá de este puerto el día 25 del actual, directo para Santa Pola, admitiendo carga y pasajeros. Para informes, en el domicilio de la Compañía, Gran Vía, núm. 10, teléfono 875, y en su Agencia del Grao, calle Vicente la Feda, número 23, pral., teléfono 3.251.

De Alemania Notas de viaje por LAZARO FLORO Se vende al precio de DOS PESETAS, en la Administración de este periódico.

Libret de Versos Teodoro Lorente. Colección completa de poesías valencianas. Dos tomos, esmeradamente impresos.—Se venden al precio de dos pesetas, en las oficinas de nuestra Administración.

Roma á la vista Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—Tres pesetas.—Imprenta De Lencina, Mar. 22.

Seguros MUTUOS Nada han pagado sus asegurados desde 1876 Su único fin es el socorro mutuo—contra incendios de edificios en Valencia FUNDADA EN 1844 Los SEGUROS MUTUOS son una comunidad de propietarios única para indemnizar unes á otros en caso de incendio. Esta forma de seguro es la más sencilla, la más barata y la más conveniente de todas. No explota el seguro como negocio, porque está fundada para el seguro mutuo entre los asegurados. Es gobernada, dirigida y administrada la Sociedad de seguros y exclusivamente por los mismos asegurados. Si hay gastos, ellos se los pagan, si hay sobrantes ellos se los conservan para cuando hagan falta. 6.588 casas aseguradas en Valencia, por 171 millones de pesetas Oficinas plaza de la Figuereta, 1

PARA CURAR ó ALIVIAR LA TOS TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU Plácese en las farmacias ASMÁTICOS Usad los CIGARRILLOS y PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea.

DEPURATIVO VEGETAL ROB-XARRIE ÚNICO REMEDIO EFICAZ Y RÁPIDO PARA LA CURACIÓN RADICAL DE LOS HERPES, ECZEMAS, SARPULLIDOS ÚLCERAS, SIQUIS Y OTRAS ERUPCIONES

SIDRA El Gaitero SIDRA Champagne Depositario: R. CASANOVA BOIX, Calle de Pl y Margall, núm. 72, teléfono 776, Valencia

La Unión y El Fénix Español Compañía de Seguros recuados CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de ptas. efectivas COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos 54 años de existencia Seguros sobre la vida — Seguros contra incendios — Seguros de viajeros Seguros contra accidentes Subdirectores en Valencia: D. Javier Ferrer Gimeno, calle Cirilo Amorós, 46, y Sres. Albert y Hijos, plaza de Rodrigo Botet, 8.

CARLOS MEROUVEL EL VENGADOR PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN (CONTINUACIÓN) —A cuatro pasos de vos... Vedle... entre Ana Lange y Lydia Manon... —Ahí! ¿Se trata del doctor Nollan? —El mismo. —Hace un momento decía que se dispone á abandonar París. —¿Cuándo? —Dentro de dos días. —Nosotros también—replicó Pedro, mirando fijamente á Barrás,—vamos á abandonarlo próximamente en la misma fecha... Sin embargo, entre él y nosotros hay una diferencia en cuanto á la forma de hacer el viaje y á las causas que lo motivan... —¿Y cuál es esa diferencia? —El doctor Nollan saldrá de París con gran aparato, en un magnífico carruaje, para visitar sus posesiones de Bretaña y para casarse... —¿Con quién? —Con una joven á cuyos padres hizo guillotinar, apoderándose luego de sus bienes. —¿Y esa joven, ¿cómo se llama? —Preguntádselo... preguntádselo... No dudo de que el mismo os lo dirá. Pedro añadió en voz más baja todavía: —Mi amigo Juan de Tremazan y yo, en cambio, saldremos de París sin que nadie lo advierta, de noche, y procurando no llamar la atención hacia nuestras humildes personas... De ese modo llegaremos á Bretaña... y á nuestra regreso nadie sabrá que hemos asistido á ese matrimonio... nadie, excepto un cortado número de amigos, y vos, por quien Juan y yo daríamos la vida en todo momento. —¿Pero cómo estaban solos. —Estaban solos.

Las personas que momentos antes rodeaban al presidente habíase apartado discretamente al verlo en conversación con aquel joven que todos sabían era su protegido. —Está bien—respondió Barrás.—Cuando volváis no contaréis la historia... Sabéis que me interesa y que estoy de corazón con vosotros... Los músicos tocaban en sordina un admirable minué de Mozart, que bailaban brillantes parejas con el decoro que caracterizaba las costumbres licenciosas de aquella época. Sentado en un rincón, David, el austero jacobino, el pintor célebre y hurano, que había comenzado ya á humanizarse desde la desaparición de Robespierre, tomaba apuntes y trazaba bosquejos para sus futuras obras de arte. —Las mujeres elegantes se aproximaban, sonriendo, al artista que las tomaba por modelo. Barrás y Pedro Lasso dirigieron lentamente hacia el grupo formado por las dos actrices y Nollan y Sicaud. El doctor, recostado en su sillón, las piernas cruzadas una sobre otra en actitud familiar que los dibujantes de aquel tiempo han retratado frecuentemente á los "incógnitos" en conversación con las "maravillosas", parecía contar á sus amigos algo que ellas escuchaban sonriendo. —¿Es posible!—exclamaba la bella Lange.—¿Nos dejáis, doctor? —Sí, mis queridas amigas. —¿Cómo?... ¿Vos, tan amante de París, tan aficionado á las obras de arte, á los teatros, á la música y al baile?... ¿Si parece metral... —Pues es cierto. —¿Seréis capaz de ir á enterrarlos en un pueblo, de vegetar entre vacas y aldeanos, de consumir en la soledad de una casa aislada en medio del bosque?... —¿Por qué no? —Pero, señor... ¿quién es capaz de haber realizado ese milagro? —El amor!—susurró Sicaud, con acento entre serio y burlón. —Pero ¿dónde, sino en París, se encuentra ese dioscello malicioso?—objetó Ana Lange,

somnolando.—Yo creía que había salido ya al paso del doctor... Y al mismo tiempo miraba á su amiga con expresión significativa. Lydia tardó algunos segundos en contestar. Había palidecido ligeramente, y á pesar de los esfuerzos que hacía por contenerse, se mordía los labios con sus blancos dientes. —Te equivocas, Ana—dijo con cierta acentuación—no es el amor lo que Nollan ha encontrado... —¿Pues el qué?... —Huberto Nollan estaba de excelente humor. El pensamiento de su triunfo próximo sobre aquella Rosalia, que había llegado á ser para él el fin de sus esfuerzos y el coronamiento de su carrera; que le representaba la seguridad de su gran fortuna solidamente afirmada y su rehabilitación en el concepto público, como de ello daban claro testimonio las cartas que á diario recibía de Lamballe y de sus alrededores—como si sus futuros vecinos se hubiesen puesto de acuerdo para atraerle y calmar sus legítimos temores,—daban al doctor Nollan esa confianza en sí mismo que sienten los hombres dichosos, habituados á triunfar en todo y que acaban por creerse invulnerables y acorazados contra los reveses del destino. Saliendo él mismo osadamente el encuentro de la dificultad y con increíble desembarazo, contestó así á la pregunta de Ana Lange: —No es, en efecto, el amor lo que he encontrado en las calles de París, encantadas de mirarme. Es algo mejor, menos perdido y peligroso... Es el capricho adorable, divino, la rosa sin espinas, la flor que solo tiene los seducos y no los embriaguos... Es la pasión sonriente que nos atrae á los jardines de Armida y nos mantiene algún tiempo dominados por un indecible encanto, como en un sueño delicioso; pero del cual preciso es despertar á las realidades de la vida, á las miserias de la existencia, á la necesidad de asegurarse el porvenir y de escudarse contra las dificultades que á cada paso se alzan en nuestro camino...

Volvió hacia Lydia Manon, que le escuchaba sorprendida ante aquella alusión de frases sonoras que le recordaban los enamorados de teatro, y poniéndole en pie continuó: —Pero ese encanto no se ha roto ni se romperá jamás!... ¡Toda mi vida recordaré aquellas horas deliciosas que, aunque quisiera, no podría olvidar!... Oh, Lydia, nada ni nadie sería capaz de borrar de mi memoria vuestras miradas triunfantes... Vos me recordáis más días de luz y de aventura; seréis la belleza radiante de mis sueños y la flor de mis recuerdos!... Y terminó rápidamente, como el desesperado que se suicida: —Pero la necesidad me obliga... la fatalidad me empuja á ello... ¡Debo hacer lo que hego, renunciar á lo que me agrada y tomar el camino que no quisiera emprender!... Y suspiró: —Si... ha llegado á la hora de los adios!... Ana Lange murmuró trágicamente, hablando en el famoso actor de la Comedia Francesa: —¡Fuey en un niño de pecho al lado suyo!... En realidad, Huberto Nollan acababa de mostrarse tan gran comediante como aquel ave fénix del teatro de la Nación. Había declamado su papel con un arte admirable. La propia Lydia Manon habíase sentido un instante subyugada... Pero el día siguiente la hizo olvidar todas esas frases, sobre todo isonjeras para que no fuesen creídas. —¿Así, pues, os vais? —¡Ay, sí!... —¿Cuándo? —Mañana. —¿Tenéis hechos ya todos los preparativos? —Todos. Mañana, muy temprano, la posta me enviará dos caballos... —Si, si, si... Para engancharlos en vuestra magnífica berlina... Vos, según me han dicho, es un modelo en su género... A su lado, las de vos, como empujadas eran humildes carretas... La voz de la estrella de Feydeau revelaba una cólera contenida.

Algo debió de leer Barrás en el rostro de Lydia, puesto que murmuró al oído de Pedro: —Me parece que ahí ruge la tormenta... Alejémonos un poco... El doctor no podía verlo, porque el pronozal y su protegido se hallaban á algunos pasos detrás de su asiento. La orquesta acompañaba aquella escena, sin saberlo, con sordina, como habían de hacerlo más tarde los tímpanos del Ambigu en los pasajes culminantes de los melodramas... Huberto Nollan no se sintió desconcertado por la actitud de Lydia Manon. Con imperturbable sangre fría replicó: —Las artes progresan más cada día. —Pues aprovechad de ello—repuso la actriz—ahora que sois rico... Vos solo representáis lo menos medía docena de condes, marqueses y barones... —¿Otra queridísima!... ¿Azules de la fortuna!... Por algo la pintura de pie sobre una rueda... Lydia no pudo contenerse más. Un gesto de desprecio crispó sus labios, y con acento altivo y desdenoso exclamó: —¡Os felicito!... Abandonad París en el momento oportuno... —¿Por qué? —Porque así no oiréis lo que dicen de vos. Huberto, decidido á arrostrar la tormenta, preguntó: —¿Y qué dicen? —Dicen—respondió ella con acento breve—que no deberíais ser propietario de los bienes que vais á ver... —¿Por qué razón? —Porque uno de nuestros poetas clásicos os lo prohibe... —¿Es un verso que dice: "No podéis el asesino heredar á su víctima..." Nollan se enojó de hombros. —¡Beldades en el arte!—murmuró.—Frases de poeta enamorado de los contrastes! Sicaud, hipocritamente, trataba de calmar á la bella actriz. —Esta continúa... —Se dice que sois vos quien la entregad á

la justicia á los Achet, los Keromai, los Balaz y los Tremazan... Que los habéis hecho traidor, no obstante ser vuestros amigos... Y acercándose hasta tocarle casi, dijo sordamente: —Has obrado como un salvador de camaleones... Los has asesinado para despojarlos... ¡Y además has tenido la audacia, el osadío de regalarme las joyas que los has robado!... —Lydia Manon se arrojó del dedo la sortija de esmeralda y, obliquando á izquierda á que la cogiera, añadió con acento casi imperceptible: —¡Tómala, ó tígelo á veces tu infamia!... Ponla en el dedo de tu prometida la señorita de Tremazan, á quien has violado vergonzosamente después de haber tratado en vano de entregársela al verdugo. Esta sortija la recordará á los desventurados que han muerto por tu culpa... Huberto Nollan estaba livido. —¿Quién lo había hecho traidor? —Sicaud, sin duda... Lydia Manon había retrocedido algunos pasos. Su rostro resplandecía con la expresión del triunfo. —Ya estaba satisfecha, puesto que había podido vengarse... Sus rasgos se serenaron, y de nuevo sonrió á sus labios la sonrisa. —Ahora, adiós, ciudadote Nollan—lizo en alta voz—No volveremos á vernos... ¡Buen viaje!... Os deseo que la Bretaña os sea propicia... Una mujer bonita y una gran fortuna han olvidado muchas cosas... ¡Quedad con Dios! En el bullicio del salón de baile, en medio de aquella muchedumbre en constante movimiento, en el ruido de las conversaciones y de la música, nadie, á excepción de Sicaud, de las dos actrices, de Barrás y de Pedro Lasso, había prestado atención á aquel incidente. En un momento sorprendente é inmóvil por la brusquedad del ataque, el doctor recobró rápidamente la serenidad. (Se continuará.)